

EDITO

VAINCRE L'EXCLUSION

Ce bulletin d'information est né d'une volonté partagée. Celle de consolider les liens entre les bénévoles d'Habitat et Humanisme Morbihan, les associations partenaires, les donateurs, les sympathisants, les collectivités, les propriétaires solidaires, les entreprises, toutes ces forces vives qui se mobilisent avec une volonté affirmée de faire reculer la pauvreté et l'isolement des plus fragiles.

Notre équipe, forte de 160 bénévoles et de 6 salariés, agit au quotidien dans le Morbihan en faveur du logement et de l'insertion des familles en difficulté. Avec ce bulletin, nous souhaitons tisser un lien de solidarité avec l'ensemble des acteurs de terrain et avec eux, lutter contre les inégalités, changer les regards et construire un monde plus solidaire.

Je forme les vœux les plus sincères de réussite à nos projets communs.

Jacques VINCENT

Président Habitat
et Humanisme
Morbihan



REJOIGNEZ-NOUS !

Vous vous sentez concernés par l'exclusion et l'isolement des personnes en difficulté ? Découvrez une expérience humaine exaltante : agir en faveur du logement, de l'insertion et de la recréation de liens sociaux. Rejoignez notre équipe de bénévoles pour une mission qui vous correspond. Nous proposons une forme de bénévolat très souple, parfaitement compatible avec une vie professionnelle et familiale bien remplie.

Contact :

Jean-Claude CORVISIER
jc.corvisier@habitat-humanisme.org

L'ÉVÉNEMENT

Une nouvelle antenne à Auray

Après Vannes et Lorient, une troisième antenne d'Habitat et Humanisme 56 a vu le jour à Auray.

S'appuyant sur l'expérience des équipes morbihannaises, les bénévoles ont pris contact avec les partenaires du territoire : Mairies, CCAS, Communautés de Commune, AQTA... Les journaux locaux ont relayé le lancement de l'antenne et leur communication, amplifiée par la Journée des Associations en septembre 2023, a favorisé la constitution d'une équipe de 15 bénévoles, dont l'engagement a permis des résultats spectaculaires.

Ainsi, à la fin de l'année, ce sont huit appartements qui devraient permettre à de nouveaux bénéficiaires d'être logés décemment et de bénéficier d'un accompagnement pour faciliter leur insertion.

Six logements, très vétustes, demandent une remise en état totale qui sera assurée principalement par les bénévoles. Des partena-

riats sont déjà en place pour trouver matériels et matériaux, avec LEROY MERLIN et la Ressourcerie de Crac'h notamment. Les deux autres logements ont été proposés par un propriétaire solidaire suite à sa participation à l'étape lorientaise du Tour de Bretagne de la Finance Solidaire (lire ci-dessous).

L'antenne d'Auray souhaite continuer à développer les liens avec ses partenaires locaux et poursuit sa recherche de nouveaux propriétaires solidaires.

Contact :

Emmanuel PROT
e.prot@habitat-humanisme.org



Raclettes, rouleaux, pinceaux en mains et toujours avec le sourire !

FINANCE SOLIDAIRE

Escalé à Lorient

Reflet du dynamisme de l'Économie Sociale et Solidaire en Bretagne (+71% en 2022), la semaine de la Finance Solidaire a tenu son deuxième Tour de Bretagne du 13 au 20 novembre et fait escalé à Lorient le 16 novembre.

À l'initiative d'Habitat et Humanisme et de France Active, 80 participants ont été accueillis à la Maison de l'Agglomération et, après une présentation des grandes avancées de l'économie sociale et solidaire dans la région de Lorient et en Bretagne, 6^e région française la plus impliquée dans le financement d'entreprises et

d'associations solidaires, les invités se sont répartis en petits groupes autour de 4 ateliers thématiques, financement des entreprises sociales, épargne citoyenne, microfinance, foncières solidaires, réunissant un large collectif de partenaires : Crédit Coopératif, La NEF, ADIE, SIDI, Les Cigales, Terre de Liens, ainsi que le Pôle d'Économie Sociale et Solidaire.

Les échanges se sont révélés particulièrement fructueux pour Habitat et Humanisme, puisqu'un propriétaire Alrén a confié la location de deux appartements à notre antenne locale et que cette opération a permis de réunir les coordonnées de 25 investisseurs potentiels.

Habitat et Humanisme Morbihan a réalisé deux résidences intergénérationnelles au cœur des villes, la Maison Bleue à Vannes et l'Archipel à Lanester, totalisant 77 logements.

Ces résidences accueillent des personnes à faibles ressources, jeunes en études supérieures, en situation d'apprentissage ou d'alternance, jeunes travailleurs ou accompagnés en parcours d'insertion, parents isolés ou couples avec ou sans enfant et enfin seniors de plus de 60 ans, autonomes, pouvant faire appel à l'aide à domicile ou au portage de repas. Toutes les gé-

nération se côtoient et plus de dix nationalités sont représentées.

Les candidats à un logement s'engagent à l'acceptation d'une charte avec accompagnement et à la participation à un projet commun pour mieux vivre ensemble, dans le respect de l'intimité et des rythmes de chacun. Ainsi, les locataires de la Maison Bleue ont décidé d'organiser un TROC PLANTES, pour que les habitants du quartier puissent échanger le temps d'une journée, fleurs, légumes, plantes aromatiques, produits par chacun d'entre eux. D'autres ont réalisé, dans

le cadre d'activités artistiques, un Carnet de Voyages, témoignage illustrant la beauté de notre environnement.



À la Maison Bleue, préparer et partager ensemble un repas, c'est toujours un beau moment de convivialité.

COUP DE POUCE à nos associations partenaires

Les Bureaux du Coeur

Contribuer à créer une société dans laquelle plus personne n'est à la rue, en développant l'usage des locaux d'entreprises et industriels en accueil individuel d'urgence, le soir et le week-end, lorsqu'ils sont inoccupés.

Contact :
delegation_vannes@bureauxducoeur.org

Solidarités Nouvelles face au Chômage

Accompagnement bénévole dans la recherche d'emploi, l'orientation du projet professionnel et la préparation à l'entretien d'embauche (CV, lettre de motivation, simulations), gratuitement et sans limitation de durée.

Contact :
sncgroupevannes@hotmail.com

Les Joyeux Petits Souliers

Association de bénévoles qui vient en aide aux enfants ukrainiens et à leurs familles par l'envoi de matériel aux hôpitaux, orphelinats, maisons de retraite, en organisant des concerts et des spectacles de danse.

Contact : Armor Ukraine
erwan_geffroy@hotmail.com

SALON DE L'HABITAT Lorient transforme l'essai !

Présence remarquable de notre antenne lorientaise pour sa seconde participation au Salon Habitat et Immobilier de Lanester (16-18 février). L'équipe de bénévoles, fortement mobilisée, a enregistré une importante fréquentation et un vif intérêt des visiteurs pour nos activités, qui s'est traduit par 115 contacts et 12 prises de rendez-vous. Un grand merci à l'organisateur

VIVING qui a offert cet espace d'exposition à notre association.



Avis de recherche

Pénurie de logements accessibles, hausse des coûts de construction, panne de production de logements sociaux, augmentation des dépenses énergétiques ?

Dans ce contexte, le mouvement Habitat et Humanisme lance un appel aux propriétaires de biens à louer pour leur proposer de sécuriser leur risque locatif et de bénéficier d'une location sereine, solidaire et avantageuse. Les dispositifs proposés sont variés.

Le mandat de gestion : Habitat et Humanisme prend le bien en location et en gestion via une agence immobilière à vocation sociale ou via une agence partenaire.

La location/sous-location : H&H devient locataire en titre du logement et le sous-loue à un ménage à faibles res-

sources dont il assure la sélection et le suivi social.

L'investissement locatif : H&H accompagne l'investisseur de façon personnalisée dans les différentes étapes de son projet patrimonial, depuis la recherche des opportunités immobilières jusqu'à la recherche du locataire et la mise en place de la gestion locative adaptée.

Plus de 5000 propriétaires solidaires confient déjà des logements au Mouvement Habitat et Humanisme partout en France, au travers de 59 associations territoriales.

Contacts :
Auray : Emmanuel PROT
e.prot@habitat-humanisme.org
Lorient : Christian JACQ
c.jacq@habitat-humanisme.org
Vannes : Florence MILHADE
f.milhade@habitat-humanisme.org

Merci de votre aide ! Le contenu de ce premier numéro de Bâtisseurs de Liens 56 a retenu votre attention ? Vous connaissez, dans votre entourage, des personnes révoltées par le mal logement et désireuses de lutter contre les inégalités ? Demandez-nous de les abonner à Bâtisseurs de Liens 56, c'est gratuit !

Contact : Jean-Claude CORVISIER - jc.corvisier@habitat-humanisme.org